

NUMERO 10 SUELTO 10 cts.

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN :
Calle San Magin núm. 4. (Arrabal)



CULTURA OBRERA

Organo del Ateneo Sindicalista y de la Federación Regional del Trabajo de Baleares

APARECE LOS SABADOS

AÑO III

Núm. 92

No se devuelven los originales ni se sostiene correspondencia sobre los mismos.

Palma de Mallorca 14 de Mayo de 1921

PRECIOS DE SUSCRIPCION

En Palma. 0'40 Ptas, al mes
Fuera de la Capital 1'80 " trimestre
Paquete de 30 ejemplares, 2'00 pesetas
Suscripciones al extranjero. 5'00 pts. anual

POR LA LIBERTAD Y POR LA JUSTICIA

A LOS HOMBRES LIBERALES DE ESPAÑA

Se han cumplido cinco meses de la represión llevada a cabo por las autoridades de Barcelona, contra la Organización Obrera de Cataluña. Se han cumplido cinco meses, que miles y miles de hombres, militantes unos, simples sindicados otros, trabajadores todos, sufren prisión gubernativa o cruzan las carreteras de un confin a otro de España. Cinco meses de suplicios y dolores; de angustias; de miseria y de hambre...

Befas y escarnios; insultos y difamaciones; humillaciones y ofensas. De todo se nos hace víctimas y por todo hemos pasado.

En el Parlamento y en la prensa unos; en la hoja clandestina y en el mitin otros; nos han discutido de tal forma; han dicho tal cúmulo de enormidades, que no parecía sino que al tratar de nosotros trataran de una horda de asesinos que hubiera hecho irrupción en España para acabar con todos y con todo.

Basta, pues; tiene la prudencia sus límites y los hemos rebasado ya. Nosotros, presos sociales, víctimas de todas las represiones, blanco de todos los odios, queremos hacer oír nuestra voz porque tenemos derecho a la defensa y porque tenemos derecho a la protesta.

A los hombres liberales de España nos dirigimos en esos momentos de un resurgir del espíritu liberal encarnado, parece en la «Liga de la defensa de los derechos del hombre» para que se apresten a formar el cuadro que resista el formidable ataque de la reacción española.

A los hombres de corazón recurrimos, porque jamás renunciamos nosotros a defender las libertades que conquistadas fueron con sangre y porque fuimos el dique de contención ante el cual se estrellaron las olas de un mar embravecido por la ambición y por las concupiscencias.

Si tuviéramos que hacer un llamamiento al sentimiento de los hombres para conseguir nuestra libertad, no lo haríamos nosotros, que ello sería un principio de egoísmo que no poseemos. No. No pedimos a nadie nuestra libertad que, importándonos mucho, deseándola ardentemente, no nos importa, como nos importa el ambiente de miedo, de cobardía y de injusticia que se respira por todas partes.

No nos defendemos para acusar a los de enfrente. A esas alturas, sólo hay un problema de justicia a resolver, problema

de justicia que es de respeto y de consideración, y que debe resolverse, que ha de resolverse, que no dudamos se resolverá.

No queremos ni deseamos otra cosa. Como presos, hablamos y como presos debemos, y queremos ser escuchados. Oid todos.

Hace tres años, como épocas más recientes, que a los trabajadores de Barcelona se nos ha hecho trasladar nuestra vivienda a la cárcel. Tres años, de los cuales hemos disfrutado (?) de libertad ocho o diez meses.

Tres años que se prolongan, que se hacen interminables, que, de seguir así las cosas, se doblarán y aun triplicarán. ¿Alegrará alguien que tan repetidas y continuadas represiones las justificaba el terrorismo? No. Porque en aquel entonces nadie hablaba de terrorismo, ni de asesinatos, ni de bandas. No. Porque era la Federación Patronal la que escalofriaba a las gentes con sus manifiestos de terror y exterminio. No. Porque antes, eran los agentes provocadores, los pseudos confidentes de la policía y de los gobernadores los que preparaban los golpes contra la Organización Obrera, cuya pujanza era lo que han temido siempre, lo que temen hoy... Y, como descaradamente no lo podían decir, no podían decir cuales eran sus temores, inventaban el pretexto para justificar las represiones. ¿Cómo las han justificado y como las justifican? ¡Ah, como la justifican! Vedlo.

El día 17 de Enero de 1919, en el poder Romanones y en el gobierno civil de Barcelona González Rothowos, se decretó la suspensión de garantías y se inició la represión contra los sindicalistas. ¿Qué crimen se había cometido? ¿Qué horrendo atentado se había perpetrado? Nosotros no sabemos sino, que por las Ramblas de Barcelona, las noches anteriores a la del 17 de Enero y aun en la de ésta, a la misma hora, unos cuantos chiquillos tocados con barretinas, iban gritando: «Visca Cataluña independiente!» «Mori España!» «La Veu de Cataluña», órgano de la Lliga Regionalista, del cual era director Ventosa y Calvell, más tarde ministro, los azuzaba diariamente, ponía a las autoridades como no digan dueñas, escribía «d'els drets del poble català», hacía la apología «d'el Estat Català» y aún hubiera continuado hasta el fin de los siglos, si la censura gubernativa no la hubiera metido mano. ¿Verdad que si la unidad española

peligraba, lo más lógico y lo más racional hubiera sido encarcelar a los líderes del movimiento, a los autores morales de aquel hecho? Pues no. La Organización Obrera, pagó la cuenta de los catalanistas de la Lliga. Fueron clausurados nuestros sindicatos, fué suspendido nuestro órgano en la prensa y fuimos encarcelados los hombres, representativos o no, que no sólo permanecíamos al margen de la campaña, sino que nos importaba un comino. Pero nosotros éramos sindicalistas y esto, significaba ya, un delito.

Terminó la represión en el mes de marzo del mismo año y fueron puestos en libertad algunos presos, gracias a la solución de la huelga de la «Canadiense». Pero había que volver a empezar. Había que recomenzar la obra.

Una de las Compañías a las que había anteriormente afectado el movimiento, y de la que era consejero un hombre que, en el pasado mes de enero promovió las algaradas catalanistas, incumplió totalmente las cláusulas aceptadas por obreros y patronos, hasta el extremo de negarse a admitir dos operarios. Añadido esto a que no se tenían muchos deseos de liberar a los presos que quedaban en Montjuich, presos a consecuencia de la huelga, y quedando aun presos gubernativos, fué causa de que como protesta, se declarara nuevamente la huelga que comenzó el 24 de marzo de 1919.

¿Verdad que lo lógico también hubiera sido que las autoridades procuraran conjurar el conflicto, conjurado luego de una manera armónica? Pero para éstas tampoco hubiera sido lógico, puesto que en el mismo día declararon el estado de guerra, comenzando la represión conocida por la de Milans de Bosch. Finó la represión en el mes de octubre y Amado entró en funciones. No debieron quedar satisfechos de lo ocurrido durante siete meses, porque dos y medio después, esto es, el 6 de enero de 1920 (después del fracaso de la Comisión mixta) el Conde de Salvatierra, que dolorosos recuerdos había dejado en Sevilla, ordenó su represión como acto de desagravio al presidente de la Federación Patronal, con motivo del atentado de que fué objeto la noche anterior.

¿Podían ser cuatro o cinco mil hombres autores de un atentado? ¿Podía hacerse responsable del mismo a una organización que contaba sus adheridos por docenas de miles? Y, sin embargo, a este

hombre, responsable el más directo de aquel infame locaut que costó tantas víctimas; el brazo ejecutor del cierre de talleres y fábricas, que dejó sin trabajo y sin pan a más de medio millón de familias; que iba recorriendo España y sembrando el desorden y la confusión, y no se le incoó ningún proceso, ni se le encarceló, ni se le persiguió, ni se le molestó por nada.

¿Y a nosotros se nos persigue por un atentado que quién sabe en qué cabeza fué concebido y por qué causas!

En julio del mismo año 1920 el gobernador Bas daba fin a la represión y liberó a buen número de trabajadores.

Este gobernador, que vió como se solucionaba una huelga de carreteros; que sabía que los propósitos de los patronos eran declarar un locaut; que intervino en la famosa huelga de metalúrgicos; que sabe de la hidalguía y de la caballerosidad de los obreros; ¿cómo sino hubiera podido solucionarse la huelga de metalúrgicos?, el señor Bas que pronunció sus famosas palabras: «yo no soy un gobernador asesino», que fué objeto de coacciones por parte de tres personalidades, que le conminaron a resignar el mando, a lo que se negó, el señor Bas, que dijo que no realizaría ninguna represión, a pesar de las obstinadas invitaciones de la burguesía, el señor Bas, al que se le conocía por el «gobernador caballero», pagó caras sus negativas y sus peticiones al gobierno de restablecer la normalidad, autorizando la apertura de los Sindicatos. Y cuando el ministro de la Gobernación se disponía a obrar en un sentido más razonable, el consejero de aquella compañía de la cual hemos hablado, requirió al alcalde de Barcelona para que las fuerzas vivas de la ciudad, la burguesía, expulsara al gobernador. Así lo hizo.

¿Y sabéis que se respondió a los metalúrgicos, que levantaron la huelga que sostenían para que una comisión de técnicos del Estado resolviera lo que creyera pertinente resolver y a cuya solución debían someterse patronos y obreros? Pues se respondió a su intransigencia con la represión del 20 de noviembre, fecha en la que los dichos técnicos tenían que dar a conocer sus resoluciones.

¿Qué fatal designio impulsó a las autoridades que sucedieron a Bas, a realizar la represión de noviembre, cuatro meses después de haber salido de la cárcel la ma-

yoría de los trabajadores que actualmente están presos? ¿Qué espíritu del mal les animaba a exterminarnos, a exterminar nuestras organizaciones? ¿Es que con el informe de los técnicos se creyó ir demasiado lejos. Pero ¿qué creyeron que fue aquel informe? ¿Alguna belleza? No tal. En definitiva resultó un aborto. ¿Cómo justificar la represión de Martínez Añido? ¿Cómo justificar nuestra proscripción de la ley y de la sociedad sino con un atentado contra un hombre completamente desconocido en las luchas sociales? ¿Qué lógica es detener a centenares de hombres por un hecho que se dirá social, porque es la moda, es la corriente, que solo pudo realizarlo un individuo o dos? El derecho de un hombre de privar la libertad a otros hombres, ¿dónde comienza? ¡Ah! Y si fueran únicamente prisiones gubernativas a sufrir con seguridad que pronto fracasaría el sistema actual de las represiones.

Mas no. Albarda sobre albarda, es decir, error tras error, se nos obliga ahora a sufrir de otra manera las consecuencias de la incivildad y de la incomprensión. Compañeros que sufren cinco meses de prisión gubernativa, hoy se les procesa y se dicta contra ellos auto de prisión, por un hecho por el cual estuvieron ya procesados, sobreseyéndoles la causa por no resultar cargo ninguno contra ellos; compañeros, presos gubernativamente hoy, se les comunica la prisión por un hecho ocurrido hace dos años; a otros que gozaban de libertad provisional, se les comunica la prisión por incomparecencia a los llamamientos judiciales, llamamientos hechos durante una estancia del procesado en la cárcel en la que estaba en calidad de preso gubernativo; a otros compañeros, presos hoy gubernativamente se los traslada para ir a cumplir condena por un delito incluido en el indulto general de Sánchez de Toca... Por ese

tenor citaríamos infinidad de casos, como por ejemplo, el de los compañeros que sufren prisión gubernativa hace catorce meses; otros que sufren hace ocho meses... Otros, a los cuales se les procesa transcurrido un año de prisión gubernativa. ¿Y cree alguien que ante esto podemos permanecer callados? Presos estamos e ignoramos cuando saldremos y si saldremos. Si salimos, si recobramos la libertad, sabemos la suerte que nos aguarda. No los suponemos todo; lo imaginamos todo, lo esperamos todo. Pero ocurra lo que ocurra, que no se ignore que lo que acontece actualmente en la ciudad condal era deseado por quienes ni cariño, ni afectos, ni amores, tienen para Barcelona, ni en Barcelona.

Que no se ignore que la actual represión y la lucha que ensangrienta las calles de la ciudad, fueron hijas de un bien madurado plan. Faltaba el pretexto, tan solo, ya digimos cual fué.

Que nadie vea en estas líneas, ni humillaciones, ni cobardes plegarias.

Queremos únicamente que amigos o extraños, digan si es hora de poner término a esta situación.

Pensad todos, que la ruina de Barcelona es inminente y que la catástrofe de los valores morales e intelectuales se inicia ya. Nadie podrá evitarla. Hoy, quizá sea aun tiempo. Quizá se esté a tiempo también, de contener la avalancha de los desesperados que irrumpirá la ciudad.

Tened en cuenta que son cinco meses de miseria y de hambre, de infortunio y lágrimas, que centenares de mujeres y niños están sufriendo y derramando.

Nosotros no demandamos piedad ni commiseración. Tenemos derecho a pedir justicia. ¡Ayudadnos, hombres liberales de España!

Varios presos gubernativos

VÍCTIMAS DE LA BURGUESÍA

ELIAS GARCIA

Adolfo Marsillach, periodista barcelonés que desde hace dos años viene desde «El Imparcial» calumniando a los sindicalistas de Barcelona, ha publicado en dicho periódico una crónica titulada *Un seductor en el banquillo* que trata sobre el proceso que se ha seguido contra el inteligente y desgraciado compañero Elias Garcia.

Además de decirle que es un vago sin oficio pues no tiene las manos encallecidas por el trabajo (por lo visto él las tendría muy encallecidas) le llama cobarde, asesino, terrorista, dinamitero y... ¡pasmaos! le llama ¡analfabeto!

También dice la citada crónica que Elias ha confesado ante el Tribunal que él no es anarquista, ni lo ha sido nunca y que si ahora es un mal hombre, un mal ciudadano, un vagabundo y un criminal es porque ha leído libros de doctrinas disolventes, cuya lectura por falta de preparación no ha podido asimilar. Según el tal Marsillach, lo que antecede lo ha reconocido Elias y en confesión propia.

El corresponsal de «El Imparcial» al dirigirle reproches e insultos tan crueles como injustos y al llamarle analfabeto no ha leído con seguridad sus «Amapolas» ni sus poesías.

Ellos, además de dar pruebas de su inteligencia, son la prueba de su inmenso amor al ideal anarquista y de sus sufrimientos al ver en esta monstruosa sociedad sufrir a miles y miles de seres.

Nuestro desgraciado camarada, víctima de una enfermedad que padecía, se ha agravado con las palizas que le dieron en Bilbao al capturarlo, donde los policías le hicieron derramar sangre por la boca y narices y orinar también sangre; siendo también causa de su agravación el sacarlo de la cama de la enfermería de la cárcel de Larrinaga por la fuerza para traerle a Barcelona, en cuyo camino nuevamente se le maltrató y las heridas que en Barcelona se produjo en la cabeza, al golpearse esta contra los muros de la celda, desesperado.

A continuación repr oduzco unos trozos de sus trabajos:

De «El dolor»: «El amanecer del llanto, agonía del sufrir, encarnación de una

llaga, palpitante, sensitiva, que nos destruye llorando a lágrima viva!»

En este extracto está condensado todo su inmenso dolor, toda su desesperación al contemplar esta sociedad, en la que la Vida es un martirio, una agonía, un llanto continuo.

De «La Anarquía»: «Oye hermano, ponte ufano, que te sonríe una estrella, de pie en la brecha, guerrero, que este grito es una troba, el rielar de un lucero; ¡la Anarquía! ¡Oh, melodía, que exalta el alma mía!»

De una poesía: «Este sueño incubó en mí una idea amada, bendita...

Desde entonces mi vida, mi todo, si ese todo es algo es de la Anarquía.»

Estos dos últimos trabajos revelan su estado de alma, su predisposición a hacer oblación de su vida a ese ideal tan grande tan alto, tan hermoso...

Yo propongo desde las columnas de CULTURA OBRERA que si hay algún compañero en España que conserve los periódicos, donde fueron publicados sus artículos, o copia de los mismos que se los remita al periódico o grupo que en forma de folleto quiera editarlo, siendo el producto de la venta de los folletos, destinado a aliviar algo la situación del compañero Elias, o para lo que se quiera. Como todos los camaradas españoles tienen referencia de la obra literaria de Elias es seguro que se venderá bien su folleto. Solo falta quien quiera editarlo, manifestando sus deseos en los periódicos obreros, para que les sean remitidos los originales.

PRAXITELES
Madrid Abril 1921.

N. de la R.—Digna de elogio es la idea expuesta por nuestro camarada Praxiteles y esperamos de los compañeros y grupos se interesen para llevarla a la práctica pues compañeros como Elias son merecedores de la más amplia solidaridad por parte de los que lucha por la libertad y la justicia.

A continuación publicamos dos pequeños artículos de Elias Garcia; firmados

con el pseudónimo de Leopoldine, que ha tenido a bien remitirnos el mencionado Praxiteles para dar a conocer en parte la obra del analfabeto que en estos momentos a más de ser condenado a dos cadenas perpétuas, una infinidad de años más y a la indemnización de 45.000 pesetas, es calumniado por los viles mercaderes de la pluma de una manera canallesca y cobarde.

¡Compañeros dejemos sentir nuestra solidaridad a favor de los caídos!

AMAPOLAS

LA CÁRCEL

Oye, hermano, compañero!
¿Te has parado a meditar, en tus horas solitarias, sobre el fondo tenebroso de este maldito antro negro?

Yo lo pensé una mañana, cuando el alba sonreía, cuando Sirio se ocultaba; cuando el beso de la aurora daba luz a mi ventana, y la reja de la celda se matizaba de fuego, de rojo, cual si sangrara; resplendor de los hachones del sepelio de alborada.

Y se agitaron mis nervios; y trinó mi corazón; y brilló mi rebeldía en los ojos, como un ascua.

Tal fué la ruda protesta que el meditador levantará, desde el fondo sensitivo del camerino del alma...

La cárcel es el averno, el antro, la inquisición, do nos hunde la autocracia. Ella es la horrible galera a que el tirano nos ata; el «impase» secular, la mansión de la venganza; la infamia, la gran vileza; donde agonizan quimeras de amor, arte, de belleza; donde el odio nace y gesta santas ansias de revuelta.

Nuestra lira que bebiera en las fuentes de Helicón, en surtidores sagrados, entre los mirtos y palmas del Parnaso, vigilado por las Musas recostadas sobre el genio de aquel Fidias, hecho mordiscos en mármol, nuestra lira que libara los suspiros de los nardos y madrigales del agua, que canta como una Sífide, por el patético abajo, silbando bucólicas a lo largo de su marcha, ha perdido aquí su ritmo para trocarse en un hacha.

En la cárcel, muere el arte. Solo allí nacen dos lanzas: el dolor, y la esperanza.

LEOPOLDINE

MUSA ROJA

Los Harapientos

El túpido crespón de la alta noche
Ya la luna rasgó con sus destellos
Poniendo a las tinieblas niveo broche

Y en la indómita frente sueños bellos;
De la albina alborada épico coche
Derrama la esperanza sobre ellos...
Cae el crespón; rasga por fin la aurora,
Y el Sol triunfal un mundo azul les dora!

Son ellos los andrajos insultados,
La pobre carne hambrienta del arroyo,
Los niños, y los viejos arrojados
En las noches de invierno sobre un poyo;
Son ellos harapientos triturados,
Sumidos, de la angustia, en el gran hoyo,
Flores de soledad y de amargura,
De miseria, dolor y de tortura.

En la balumba humana sin camisa,
Resaca repelida del naufragio
Carne de laceria hasta hoy sumisa;
Corazones deshechos por el agio,
Bocas abandonadas por la risa;
Del Tántalo infeliz, vereda plagio,
Son sus ojos manando noche y día
Fuentes inagotables de agonía.

Las perlas del rocío de esos ojos
Que ayes raudas surcaron los senderos
Que ellos pisaron tristes sobre abrojos
Y entre arpegiar de pájaros parletos,
Se hunden en ese mar de rayos rojos
En que sepulta al orbe hoy el gran Eros;
Trocando de las turbas la atonía
En erupción volcán de rebeldía.

Con el rubor igneo de los cielos
Se incubó la revuelta entre los mansos,
Se hizo el gran «Fiat-lux» para los ciegos
Al surgir de la ruina en los remansos
Del Ave Fénix, los azules vuelos,
Y para los tiranos los cadalsos
Entre el humo compacto de los leños
Y el fruncir iracundo de los ceños.

Entre un tronar de voces y clarines
Choque de hachas y guadañas, luz de teas,
Avanza el gran ciclón de los hambrientos;
La carne moradora de azoteas
En augusta olimpiada de harapientos
Asaltará palacios y conventos,
Habrá de trocar urbes en jardines
Removiendo del mundo los cimientos
Con la audacia de hidalgos querubines

Angeles de revuelta; salve, salve!
Salve con hurra a la sacra canalla!
Hosana hoy al insurgente pecho!
Gloria y laurel sobre el rebelde lecho!
Llor al titán del mar embravecido!
Guerra al pirata autócrata vencido!
Recordar los martirios de su tralla!
No pida él, clemencia en el encierro!
Castiguemos el yerro con el hierro!

Siento ya mi cabeza que se pierde
Del aluvión en el revuelto seno;
Oigo la voz del bardo que se enciende
Y el puño, veo crisparse de ira lleno;
El fulminar su estrofa que se enciende;

RAPIDA

Hace unos días, que con toda la prosopopeya posible, se celebró, en el barrio más aristocrático de Barcelona, una fiesta somatenista, fiesta que fué una demostración de fuerzas reaccionarias, que fué una provocación al espíritu liberal de Barcelona. La Patrona quería lanzar un reto a toda la Organización Obrera, y lo logró, en la pasada revista de somatenes.

Seis meses ya hace que una represión está ensangrentando las calles de la Ciudad Condal, que ha sumido en dolores y lágrimas todos los hogares, en qué, los hombres piensan en una era mejor. Seis meses ya hace, vuelvo a repetir, que todos los vesánicos caprichos de la Patronal son satisfechos, que una orden de Arlegui o Graupera, es más atendida que una del propio ministro Bugallal, y cuando esta parcialidad de los de arriba es tan mani-

fiesta, todo hay que esperarlo. Decid ¿cuantas victimas necesitáis más. Los de la Patronal, para acabar con tantas monstruosidades? ¿Es que acaso no hay bastante sangre derramada?

Los odios se desencadenan de una manera bestial, las bandas oficiales, se enseñan cruelmente con todo sindicalista o anarquista, ¡es una lucha de salvajes!

Seguid pues esta política de barbarie... seguid.

Pero pensad que vosotros sois los únicos culpables de la ruina total de Cataluña; pensad que sobre vuestra conciencia pesan todas las muertes ocurridas en Barcelona; pensad que si no terminais con el terror blanco, este mismo se os tragará.

Hicisteis gala de tan ponderadas fuerzas, y con estos queais imponer una paz leonina, cuando lo logreis, podreis decir e igual que a un gran tirano. ¡La paz reina en Varsoria!

Leros Rotcio

Mayo 1921.

DE UN VIAJE

ILUSIONES DE UN FRACASADO

«La burguesía se apresura a deshojar todos los laureles de Madrid para rendir gran homenaje al más grande de los fracasados».

Estas palabras fueron pronunciadas por un diputado en el mismo Congreso, al llegar a Madrid, el gobernador de Barcelona, señor Martínez Anido.

Después que he leído en la prensa, sus manifestaciones hechas a los periodistas, respecto a la situación actual, yo me tomo la franqueza de otorgarle el subtítulo que encabeza este trabajo.

Su filosofía de que «el Sindicato único se le han cortado muchas ramas, pero queda la raíz que también desaparecerá», merece que le refutamos, siquiera por calmar la risa causada por sus ilusiones.

Palabras como las suyas han sido dichas en todas las épocas por casi la totalidad de los gobernantes; pero las ideas, o mejor dicho, las escuelas han seguido su camino, agigantado o lento, hasta que otra escuela u otra idea con más amplitud de libertad y justicia ha renacido y es que se había cumplido la misión histórica de tal o cual ideal.

¿Puede decirse igual del Sindicato único? No. El Sindicato único tiene una gran misión a cumplir; misión que la creó y que ni-

siquiere ha podido ser planteada a los estudios de la sociedad actual.

El Sindicato único ha sido en su periodo de preparación, y en esta constante persecución, contra los hombres que militaban en su seno, ha hecho que no adelantara, pero tampoco que retrocediera.

Yo recuerdo que estas mismas palabras del señor Martínez Anido, fueron dichas en sus represiones [de Gonzalez y Rotwos, Milans del Bosch, y Conde de Salvatierra; y, sin embargo, el Sindicato único subsistió. Lo que pueda haber en esta represión del señor Anido, si sigue los mismos procedimientos como dice, más victimas; la época de sangre podrá compararse con las del Zar de Rusia, en sus tiempos de emperador, o más, si así lo quieren los gobernantes de España y cuántos pueden evitarlo; pero quítese la tontería de la cabeza, quien la tenga, que el Sindicato único no desaparecerá por esto.

Son ilusiones y nada más que ilusiones, de un fracasado.

FOLUROINSTEIN.

2 de Mayo de 1921.

COBARDESII

No puedo ahogar este grito que sale de mi pecho, tengo que lanzarlo a toda esa turba de escritores, a todos esos hombres que yo me los figuraba ansiosos de poner su pluma al servicio de causas nobles, a todos esos que con sus obras encendieron tres veces el ansia de redención de la canalía ahorrada. ¿Qué haceis de vuestras plumas, magnates del idioma? ¿Para qué queréis vuestras lanzas, si no las esgrimis ahora?

Hace ya mucho tiempo que la fuerza bruta pisotea con sus inmundas patas la fuerza idea-

lista de unos hombres, que llenos de entusiasmo, quieren abrir brecha en los muros de esta sociedad podrida.

Mientras tanto, mientras que estos rebeldes, oscurecidos por la vida, se libertan al pró del avance humano, los escritores, esos escritores que se dicen avanzados; esos que se elevaron a la cumbre por el soplo idealista de sus obras; esos que se han desarrollado a los pechos de doctrinas libertarias ¿qué hacen ahora? Callan. Cobardemente permanecen mudos ante los atropellos, las vejaciones, los crímenes de que son victimas los anónimos precursores; ni el más débil grito sale de sus

plumas en son de protesta; aquellas plumas con las que defendían toda clase de libertades, permanecen mohosas, y son sus titulares por otras, que, o bien, hacen causa común con los señores a cambio de un puñado de calderilla, o se dedican a alimentar histerismos de más burguesas.

En los tiempos en que mostrarse rebelde daba gloria, todo era diferente, ahora que no da más que la satisfacción de sentirse hombre, todo es silencio, todo es cobardía; tienen que ser toscas plumas las que defiendan sólo la libertad.

Acaso os hayais desentendido de la masa a la vista de cuatro gotas de sangre derramada, pero los corazones inmortales, en el momento de la lucha, o por desatendido, o por cobardía, acaso hayais creído la burla de que solamente se trata de reprimir histerismos, acaso no hayais visto que el único fin que se propone con la inhumana represión, es retardar el progreso de la Humanidad, que destruirá los privilegios de las castas dominadoras. Pero, no; es que vuestras almas han perdido la virilidad; es que habeis preferido castros, antes que sacrificar vuestra tranquilidad.

¿Será posible, que no quede entre vosotros, hombres de letras, un corazón macho que se lance a la palestra? No lo creo; estoy seguro de que los habrá.

Que sea este grito insultante que lanza desde su celda un anónimo luchador, el aldabonazo que los despierte del sueño en que están sumidos, el impulso que los lance a coger las plumas y desgarrar con ellas los pedazos de carne burguesa que nos aplasta y que cual palanquetas levanten la losa con que pretenden enterrarnos.

B. B.

NUESTRA OBRA

Las raíces de los males que sufre la humanidad, y por las cuales está en constante convulsión, son tan hondas, que escapan a la vista de todos aquellos que solo estudian los problemas en su superficialidad.

No son remiendos lo que se necesita para alejar a los hombres de sus luchas intestinas y dignas de caribales; no es aderezando esta y aquella cuestión, y legislando sobre este o aquel punto como si la paz y la armonía reinara entre la especie humana; no es aislar las cuestiones y tratándolas como desligadas de las otras como se darán término a los odios y malquerencias entre la especie humana. No, el problema social es uno y único con sus aspectos de económico, moral... ecetera.

Mientras exista una sociedad fraccionada en sus intereses, en clases, en que unos, sin contribuir con su esfuerzo al enriquecimiento de la sociedad y que, sin embargo, no carecen ni de lo más superfluo, mientras los otros gastando sus fuerzas y energías para el bienestar de la sociedad carecen hasta de aquello que se hace indispensable a la vida, no será posible, en las condiciones estas mantener el equilibrio entre las relaciones de los hombres sometidos a este fraccionamiento de intereses.

En una sociedad en que se hallen rotos todos los lazos de uniformidad en sus intereses, en que cada uno vea por sus particulares egoísmos, lejos de avanzar apremiadamente hacia una vida orgánica y comunitaria, se precipita velozmente hacia su causa, hacia su demolición.

No hay interés común; no hay miradas que tengan sus retinas hacia un mismo punto; no hay identidad entre los hombres, la sociedad no los tiene como norma; no los fomenta y en estas condiciones no es de extrañar que las luchas se prolonguen; que los ataques sean cada vez más enconados y violentos.

No es la madre cariñosa que prodiga cuidados y caricias a sus hijos; no es la sociedad es cual una madrastra que maltrata, pega, araña, hace brotar borbotones de sangre con sus puños, con sus uñas, con sus dientes a unos, y, en cambio, a otros, les proporciona embelesos con sus caricias, con sus desvelos.

Vengamos temerarios todo ultraje!
Ha de apurar la copa del coraje!
Injeratad del corazón la pasionaria!
Ofrendad a la acción la ingente sana
El fuego de la péñola salvaje!

ELIAS GARCIA

El Proyecto de Ley contra el terrorismo

El gobierno queriendo hacerse eco de las protestas patronales contra el terrorismo rojo (que la verdad sea dicha, no es tal terrorismo), se le sugirió un proyecto de ley. Este proyecto de ley que solo se les puede sugerir a cerebros enfermos, es una monstruosidad. Se pretende enviar a presidio a los individuos más significados de la Organización Obrera, se pretende con el nombre de coautores satisfacer las vesañas patronales, se pretende que las Organizaciones Sindicales, debilitadas moral y materialmente, desaparezcan.

El proyecto en sí, es un fondo de malvadas intenciones, es un rotundo mentis al progreso, es la imbecilidad más grande de los bombres del gobierno.

Maura, en sus tiempos, también intentó aprobar en el parlamento, un proyecto de ley contra el terrorismo, preveyendo ya lo que está pasando, más el espíritu liberal de España lo impidió; lo mismo va a suceder con este gobierno. Allende y Bugallal correrán la misma suerte.

Pero en el caso, de que se aprobara este infame proyecto, hemos de decir a los patronos y autoridades lo que lograrán.

Lograreis que la lucha despiadada y feroz que hay en Barcelona, se extienda en toda España, y se haga más cruenta.

Lograreis que la crisis de la producción repercuta en todas las Industrias, y venga la ruina total de toda la nación.

Lograreis hacer respetar vuestros intereses y propiedades, pero no vuestras vidas.

Lograreis... en fin, nada lograréis, porque este tan cacareado proyecto, irá al montón de los papeles inservibles.

Ni la dignidad del pueblo español lo permitirá, ni la Organización Obrera consentiría que este proyecto de ley sea una realidad.

VICTOR SOREL

del Ramo del Vidrio de Barcelona
Abril 1921.

TRABAJADOR: Leyendo y propagando CULTURA OBRERA laboras por tu emancipación.

Y, en este desigual y distinto trato, en estas arbitrarias consideraciones que la sociedad somete a sus hijos no se que de tranquilidad y de paz se puede esperar.

Caminamos hacia un abismo, nos hallamos a su mismo borde, estamos a punto de ser tragados por el mismo y es indispensable que el caos del abismo no concluya con todos, es necesario que haya alguien que cual un Hercules detenga a la mole humana en su carrera de exterminio.

El titan, o, titanes que hayan de realizar esta colosal obra, no estan entre los mimados privilegiados; está demasiado podrida y pervertida esta clase para servir de semilla vivificadora para la nueva sociedad; le tienen ciega lo ampuloso de sus condiciones y orgullo de superioridad, y, esto, la incapacita para toda obra igualitaria y justa.

Queda, pues, la clase del dolor, la que está ahita de sufrimiento, la llamada clase humilde; es la clase del trabajo y de la produc-

ción la que ha de indicar a la humanidad por qué senderos a de dirigir sus pisadas, sus pasos.

¡Trabajadores! La obra encomendada a nosotros es colosal, quizá superior a nuestras fuerzas, son necesarias fuerza e inteligencia, brazo y cerebro, y a contribucion de esta obra lo tenemos que emplear todo, todo incluso nuestra existencia si es preciso.

Hay que quitar los abrojos que razgan los vestidos, las carnes de la humanidad en su caminata, hay que sanear el ambiente de toda podredumbre moral, a fin de que la conciencia comun sea saludable y vivificante.

Hay que concluir con todos los privilegios, con todas las gerarquias que distancian a los hombres, hay que organizar una sociedad en que los intereses de los agrupados sean comunes, hay que imponer el Comunismo Libertario.

José Ro y Ge

ALMA NOMADA

Alma entristecida, sutil golondrina,
enferma viajera de la bohemia azul,
tu eres melancólica errante peregrina
que vas tras esos cielos de lirica Estambul.

Tu elevas tus románticas alas infinitas
porque eres buscadora de insaciables vuelos,
y lo mismo que ries lloras, cuando marchitas
ves que ya otras almas tornan de sus desvelos.

Oh! pobres moradores de parques estivales
ue en un día aspiraste perfumes de Anarquía
tu sabes los mendigos que en noches otoñales
se arrastran dolorosos en sus gris lacería.

Y llevas tus canciones de púrpura vestidas
como rebelde ofrenda que piden con amor,
topos esos mendigos de carnes tan sufridas
que viven un martirio excelso en su dolor.

¡Pálidas carnes! Vuestros cuerpos flagelados
son mi heráldico escudo, alma toda emoción,
tu sientes el anhelo hecho triste canción
de unos ideales de Acraja perfumados.

CARRANQUE DE RIOS

Málaga.

Compañeros Sindicalistas

En diciembre último, la mayoría de la Comisión Ejecutiva del Partido Socialista defendió contra el Comité de la U. G. T., el criterio de la huelga general, en prueba de solidaridad con vosotros.

En La Internacional, sabéis como siempre se os defendió.

Los hombres que se pusieron a vuestro lado son los hombres que se han separado del Partido Socialista. De su buena fe y de la cordialidad hacia vosotros, no podeis dudar.

¿Facilareis en procurar la union con esos elementos?

Días serios de lucha se avocinan. Meditad...

**

Las líneas transcritas del semanario socialista «La Internacional», aunque bastante halagüeñas para nosotros, se nos ocurre hacer algunas objeciones.

Mucha y honda satisfacción nos ha producido la escisión habida últimamente en

el Partido socialista, por considerar que de seguir todos sus adherentes dentro sus vetustos moldes, no había esperar nada que estuviera algo de acuerdo con las corrientes de los tiempos; he aquí la lógica de la distinción que pretenden los compañeros de «La Internacional» y que a nuestro modestísimo juicio tienen derecho.

Quizá interpretamos mal las causas que motivaron tal ruptura, pero a nuestro modo de ver hallaron su origen en la política de ganapán, que desde hace mucho tiempo practican casi todos los capitostes del Partido socialista; debido a esto han convertido el principio de lucha de clases en colaboración venal con la burguesía, esto es, al sistema que tenían el deber ineludible de derruir.

Para nosotros, dicha escisión y la profesión de fe socialista de los que se han separado de dicho Partido, quiere decir que los terceristas lucharán donadamente contra la U. G. T. por ser el organismo obrero nacional que más representa la Internacional de Amsterdam; la táctica de colaboración con la burguesía empleada por los hombres de dicha «Unión» es bien conocida, y como tal modo de producirse, por parte de sus hombres re-

presentativos, ha sido condenada con sobrada razón, por la verdadera Internacional, la de Moscou, creemos no se hará esperar una verdadera cruzada que acabe con los vividores que acaudillan la «Unión General de Trabajadores».

Para convencerse de lo que es dicha Unión, es preciso observarla desde cerca, en el propio Madrid, y se verá a una verdadera gusanera en la cual toda su pleya de de gusanos no tienen otra divisa que vivir a costa de los trabajadores. ¡Cuanta burocracia! ¡Cuanto derroche de empleados! En secretarías, contadurías, tesorerías etc., etc. A estos no les importa un comino mejorar la suerte de los explotados; tienen su condición aventajada con los buenos sueldos de que disfrutan extraídos de las cajas de resistencia, que es lo único importante para ellos.

Para coincidir con los compañeros terceristas, es indispensable converger sobre este punto.

Sobre táctica conocemos la opinión sustentada por Nuñez de Arenas en «La Internacional», y si los demás terceristas comparten sus teorías, no sería muy difícil llegar a una solución.

Identificados en el concepto de que los sindicatos que por toda combatividad solo practican la cotización y reuniones previstas y nombramientos de comités, nadan valen; y conformes también en deterrar para siempre el sistema del «mal menor» que solo sirve para adormecer a la clase trabajadora y extirparle de raíz sus sanas energías, cosas ambas características en el Partido Socialista.

Hablando de la localidad no podemos discurrir del mismo modo que con los terceristas de la península, aquí en Palma, en un principio, la mayoría de los afiliados al Partido socialista se decidieron por la Tercera Internacional, pero hombres fallaces, mimados y protegidos por un millonario, pusieron todo su empeño en desbaratar el plan tercerista, y de momento, lo han conseguido; de manera que la escisión aquí no se ha producido, permaneciendo unos y otros en el Partido Socialista.

Si bien los hombres anónimos, los sencillos afiliados, los únicos que sienten, no se acomodan a tal procedimiento, han sido arrastrados por ciertos jefecillos que oportunamente se pronunciaron por la Tercera Internacional, los cuales, más atutos a su medro personal que a las ideas, hacen la causa a los segundistas; tanto es así, que un chico diabólico, después de alardear de tercerista, se encarga de la dirección de *El Obrero Balear*, periódico que toda su labor consiste en afirmar la táctica del viejo Partido Socialista, y que en el número último que ha publicado, inserta una circular de dicho partido llena de confusión y de mala fé.

Hombres hay como Joaquín Bernat, por ejemplo, capaces de organizar a los verdaderos socialistas y sacarlos de tal atolladero, y los otros, J. Ferratjans y Alzina que se queden en el Partido Socialista, pues en él hallarán puesto que cuadre con sus antecedentes. Tomando ejemplo de Lenin, aquí en pequeño, estos hombres es de suma conveniencia no invadan el nuevo Partido.

J. B.

A los anarquistas y grupos de lengua española

Camaradas: En la segunda quincena de Junio aparecerá en Madrid un semanario anarquista, el cual viene a llenar una necesidad

imperiosa y largo tiempo sentida en nuestro campo, como es, la de propagar nuestras teorías filosóficas en toda su pureza.

Dicho semanario se titulará «Tierra Libre» y es el propósito del grupo editor, el hacer un periódico, que responda en un todo a la belleza de nuestro Ideal, tanto en la hermosura de la frase, como en la riqueza de las ideas que se expongan.

«Tierra Libre» queremos que se aparte, de toda esa propaganda vocinglera y llena de frases gruesas, que llenan casi toda nuestra prensa y que a nada conduce.

Pretendemos, que en España, salga algún periódico que al igual que en otros países, con frase galana, pero con argumentos contundentes, haga hombres convencidos y no exaltados; filósofos y no fanáticos.

Esperamos de todos los que encuentren bien nuestro propósito, nos manden su pedido correspondiente con el fin de regular la tirada.

Es preciso que en estos momentos de descomposición de casi todos los partidos, levantemos enhierta nuestra bandera a fin de que las muchedumbres se fijen en nuestro Ideal y comprendan, que unicamente por él podrán libertarse de todas las esclavitudes.

Esperamos nos ayudarán todos los camaradas, tanto en el orden intelectual, como en el pecuniario a fin de asegurar la vida de nuestro paladín anarquista.

En breve publicaremos una hoja circular dando más detalles.

Salud y actividad a todos os desean, por el grupo editor «Avances» «Aurora Roja» «Los Afines».

El Grupo «Los Afines» de Madrid, acaba de editar el hermoso folleto de propaganda anarquista «Declaraciones» de Etievant, el cual hacia muchos años que estaba agotada la edición.

«Declaraciones» es un folleto de lo mejor que se ha escrito en nuestro campo, tanto por la elegancia de la frase, como por la filosofía tan profunda de su contenido.

Es una de las mejores traducciones de Anselmo Lorenzo, y por los grandes pensamientos doctrinarios que encierra, no debe dejar de leerlo nadie que se interese por conocer nuestras ideas.

Este Grupo se propone editar los mejores folletos que se han publicado para la divulgación de nuestro Ideal y espera de todos los amantes del mismo, apoyen la labor que se propone realizar, pues los beneficios se destinan a la reedición de nuevos folletos.

Los pedidos acompañados de su importe a Georges du Bois, García de Paredes — 32 3º interior — derecha — Madrid.

«Declaraciones» se vende a 0'25 ctm ejemplar haciendo el 25 p 8 de descuento de diez folletos en adelante.

LA ALTRUISTA

En el festival que dio la «Federación Obrera de Menorca» en la Fuente de San Juan, se hizo una colecta a beneficio de los compañeros deportados en la Mola y para socorrer a dos compañeros necesitados por enfermedad; recaudándose la cantidad de 50 pesetas con 35 céntimos, las cuales se han repartido en la siguiente forma:

A los deportados de la Mola, 25'35 ptas.
A los compañeros enfermos, 25'00 »
El Secretario, A. Mari.

Correspondencia administrativa

Ciudadela. — Francisco Coll. Recibidas 17 pesetas. Tienes pagado hasta el n.º 90. Recibida tu postal. Mandaremos 2 paquetes.

Mahón. — Sotero Pons Recibidas 18 ptas. Tienes pagado hasta el n.º 90.

Barcelona. — Blasco Recibidas 8 ptas. Tienes pagado hasta el n.º 90.

Lérida. — M. Bató Recibidas 5'60 ptas. Tienes pagado hasta el n.º 87.